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Polícia Civil realiza operação “Jogo do Bicho” 
para combater lavagem de dinheiro

REGIONAL 4

Câmara denuncia 
assoreamento de 
nascentes 

Vereadores pedem 
urgência em serviços 
de drenagem na cidade

Acordo entre Governo de Minas e 
empresa australiana prevê investimento 
privado de R$ 400 milhões

Norte de Minas terá 
Mostra de Cinema 
itinerante

Representantes da 
Ocemg visitam a região 
para avaliar projetos em 
parceria com a Credinor

 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

A delegada que representa a Delegacia da Mulher, em Montes 
Claros, Karine Maia, anunciou a recente denúncia de um agres-
sor que vinha cometendo diversas formas de violência contra 
sua parceira ao longo de anos. A vítima, apoiada por familiares, 
relatou situações de violência física, moral, patrimonial e psico-
lógica. Diante das evidências apresentadas, a vítima procurou a 
delegacia para registrar os fatos e solicitou medidas protetivas.

Seis cidades receberão a 3ª Mostra Noite 
de Cinema no Norte de Minas com progra-
mação gratuita e aberta ao público

Atuação conjunta das instituições tem ge-
rado impactos positivos em diversas cadeias 
produtivas

A concessionária Eco135, responsável pela du-
plicação da BR-135, foi alvo de denúncias ambien-
tais durante a reunião ordinária dessa terça-feira 
(29). Vereadores como Graça da Casa do Motor 
(União) e Soter Magno (PSD) foram responsáveis 
pelas queixas na Câmara. O que tem acontecido 
nas nascentes é que, por causa da construção e 
das chuvas, água e restos de materiais têm desci-
do para dentro da nascente e com isso obstruindo 
todas as nascentes.

O Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
de Montes Claros (STRMOC) tem come-
morado durante todo este ano o seu cin-
quentenário, com homenagens, reuniões 
e outras programações especiais, rememo-
rando e fortalecendo a união da população 
rural participante. 

Memorando de Entendimento assinado em Sydney vai gerar 300 empregos e beneficiar os 
municípios de Araçuaí, Salinas,  Governador Valadares

STRMOC celebra cinquentenário com 
documentário já disponível no YouTube

Agressor é denunciado por violência contra 
mulher e posse de arsenal de armas

A Perpetual Resources, empresa australiana especializada na extração de minerais críticos, entre eles o lítio, anunciou, em 
evento realizado em Sydney, na Austrália, nesta quarta-feira (30/10), o plano de investir R$ 400 milhões em Minas Gerais. O 
recurso vai propiciar a criação de 300 empregos diretos nas regiões dos municípios de Araçuaí, Salinas, Itaobim, Governador 
Valadares e Poços de Caldas. 

Na manhã desta quarta-feira (30), a Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG) executou a 
operação “Jogo do Bicho” em Montes Claros, uma fase da operação “Game Over”, que 
teve início em 2018 e investigava esquemas de apostas ilegais. O objetivo desta nova 
etapa é apurar a lavagem de dinheiro proveniente dessas atividades ilícitas, onde os 
recursos gerados pelos jogos são camuflados em empresas legítimas, permitindo que os 
responsáveis desfrutem dos lucros de forma disfarçada na sociedade. 
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A importância da música 
para uma criança

'Demissão silenciosa' pode dar 
trabalho no seu trabalho

Banimento dos celulares nas escolas: vai funcionar?

Modernizar a infraestrutura 
energética transformará o Brasil
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A música não se resume apenas 
ao entretenimento, mas carrega em 
suas linhas melódicas uma série de 
benefícios que vão desde o desen-
volvimento da mente humana à ca-
pacidade de promover o equilíbrio, 
proporcionando bem-estar, concen-
tração e desenvolvimento do racio-
cínio. Pesquisas e médicos especia-
listas na área relatam que a vivência 
musical traz benefícios à saúde, 

estímulo para prática de atividades 
físicas, melhora da memória, alívio 
de dores e uma importante porta de 
descobertas para o público infantil.

Ouvindo ou interagindo com a 
música, batucando ou cantando, 
as crianças são invadidas por um 
universo de novas emoções, novas 
linguagens e vários outros meca-
nismos capazes de apresentar uma 
porta de estímulo a novas conexões 

mentais. Com o passar do tempo, 
adquirem a capacidade de melhor 
concentração, socialização, apren-
dizado e comunicação. Diante disto, 
a musicalização ocupa papel crucial 
neste processo, quer seja por meio 
de aulas, dinâmicas ou brincadeiras, 
possibilitando às crianças conhece-
rem toda esta manifestação artística.

As ondas musicais fazem parte 
do universo infantil antes mesmo 

de seu nascimento, ainda na barri-
ga da mãe. Por meio da audição, a 
música se coloca como o primeiro 
sentido cognitivo que se forma na 
gestação, que ao longo do tempo 
é aperfeiçoada por meio dos sons. 
Por isso é comum um bebê sorrir 
ao ouvir um barulho novo, presen-
ciar a mãe cantando ou estar em 
um ambiente onde esteja sendo 
tocada alguma música.

Ao contrário do que alguns 
acreditam, a música não é apenas 
uma ferramenta para acalmar e dis-
ciplinar uma turma de crianças agi-
tadas, ou simplesmente para ocu-
par janelas na grade curricular de 
uma escola, mas é uma importante 
ferramenta que impacta de forma 
direta a vida do universo infantil. 
No contexto educativo, a música 
está relacionada aos desafios que 

favorecem descobertas, autoesti-
ma, socialização e desenvolvimen-
to do gosto e do senso musical das 
crianças.

Ao passo que a musicalização 
é introduzida na vida do público 
infantil, a aprendizagem se torna 
mais convidativa e prazerosa, as-
sim como a atenção e o entusiasmo 
ganham proporções ainda maiores 
diante deste novo universo.

Um novo termo que se popu-
larizou nos últimos tempos para 
descrever a mudança no comporta-
mento de muitos trabalhadores é a 
demissão silenciosa, ou quiet quit-
ting, em inglês. Resumidamente é 
quando os funcionários, ao invés 
de se empenharem e até superarem 
a expectativa em suas funções, pas-
sam a realizar apenas o necessário 
para garantir seus empregos. Eles 
fazem unicamente o que está des-
crito em suas funções, sem se esfor-
çar para ir além.

A demissão silenciosa ocorre 
quando o colaborador se desliga 
das suas responsabilidades labo-
rais sem ser demitido de fato e for-
malmente. Por isso, é importante 
ficar atento à alguns sinais que os 
colaboradores dão quando estão 
passando por esse processo sutil 
contraproducente. Entre os indica-

tivos estão:
Não cumprir as regras de acordo 

com o código de conduta da em-
presa;

Dizer ‘NÃO’ às tarefas que são de 
responsabilidade do funcionário de 
acordo com o cargo exercido;

Não se importar mais em respon-
der e-mails ou mensagens importan-
tes quando está fora do trabalho;

Nunca poder ficar nenhum mi-
nuto a mais e sair sempre no horário 
exato do término da jornada;

Não demonstrar interesse em 
conseguir uma promoção, pensando 
apenas no plano de carreira dentro 
da empresa;

Interagir pouco, demonstrando 
desinteresse e quase nenhum envol-
vimento emocional com tarefas e com 
os colegas de equipe;

Redução drástica da produtivida-
de, podendo, porém, ser um proces-

so gradativo, dependendo de cada 
um;

Procurar não se envolver em pro-
jetos ou atividades extras que ultra-
passem suas responsabilidades;

Naturalmente há sempre alguns 
motivos que podem levar o colabo-
rador a vivenciar este processo da 
demissão silenciosa. Entre eles estão 
a, síndrome de Burnout, problemas 
emocionais ocultos, falta de retorno 
da comunicação entre as pessoas do 
grupo de trabalho, inexistência de 
equiparação salarial entre funcioná-
rios com o mesmo cargo, jornadas de 
trabalho extensas e exaustivas, ocor-
rência de assédio moral ou sexual, 
ausência de oportunidades de cres-
cimento, inexistência de um plano 
de carreira e existe ainda os impactos 
da pós-pandemia, que são frequente-
mente notados nas empresas.

Nessa esfera ocorre também a 

situação em que o empregador ou 
chefia, intencionalmente ou não, gera 
condições para que o funcionário 
se sinta desconfortável no trabalho, 
levando a pedir demissão. Informal-
mente, esse processo é chamado de 
‘fritura’ e quem já passou por essa ex-
periência sabe como é angustiante e 
dificilmente revertida depois que teve 
início. Em muitos casos é uma estra-
tégia para se evitar o processo formal 
de demissão por interesse estrito do 
líder. Neste caso a responsabilidade 
da saída fica aparentemente apenas 
para o funcionário.

Na intenção de solucionar e pre-
venir esses processos, que cada vez 
mais estão prejudicando o clima 
organizacional nas empresas e seus 
colaboradores, algumas soluções 
podem ser aplicadas. Neste proces-
so a comunicação interpessoal e as 
relações sociais são básicas. Podemos 

aplicar como estratégia de RH, por 
exemplo, a pesquisa de clima orga-
nizacional para obter um diagnóstico 
e em seguida elaborar um plano de 
comunicação não violenta (CNV) 
com palestras sobre diversos temas 
para melhorar o ambiente, estreitar 
relacionamentos profissionais, esti-
mular o desempenho e as próprias 
condições de trabalho. Cuidar da saú-
de mental é um avanço em qualquer 
lugar e atividade.

Tanto quanto possível é conve-
niente o empregador se esforçar para 
oferecer sempre um ambiente de 
trabalho mais agradável e saudável. É 
muito positivo ele proporcionar até 
onde for alcançável uma jornada de 
trabalho com mais equilíbrio, menos 
extenuante e promover oportunida-
des para o trabalhador crescer profis-
sionalmente.

A maioria das pessoas é movida 

também por desafios, por isso reco-
nhecer esforços dos funcionários e 
dar incentivos é essencial para que 
eles tenham mais motivação no seu 
dia a dia.  Os militares fazem isso há 
séculos com suas medalhas, honrarias 
e promoções por mérito. Consequen-
temente, favorecer o aperfeiçoamen-
to profissional dos funcionários, por 
meio de cursos e treinamentos é 
também uma alternativa positiva para 
combater a demissão silenciosa.  

Faz-se necessário sempre exami-
nar e identificar se esse fenômeno 
ocupacional não se trata também de 
uma forma de busca pessoal do 
equilíbrio entre a profissão e a vida 
pessoal, o que tem sido cada vez 
mais valorizado no mercado de tra-
balho pelos próprios empregados. 
Assim sendo, é muito pertinente 
acompanhar e interpretar com pro-
fundidade esse fenômeno.

A proposta, ainda em estudo, do 
Ministério da Educação (MEC) de 
proibir o uso de celulares nas escolas 
parece, à primeira vista, uma solução 
direta para combater distrações e 
melhorar o desempenho acadêmico. 
No entanto, existe um perigo de que 
essa medida possa acabar sendo apre-
sentada como uma resposta simplista 
para um problema que é, na verdade, 
muito mais profundo e cultural. Sem 
um apoio logístico adequado para es-
colas e um projeto pedagógico robus-
to de conscientização sobre bem-es-

tar digital, essa tentativa de controle 
corre o risco de ter efeitos limitados e 
enfrentar resistência tanto de alunos 
quanto de parte das famílias.

A UNESCO revelou que um em 
cada quatro países já implementou 
leis ou políticas de restrição ao uso 
de celulares nas escolas. Países como 
França, Itália, Espanha, Austrália e 
China possuem legislações que pro-
íbem ou limitam esse uso. A França, 
por exemplo, baniu os celulares nas 
escolas desde 2018 com o intuito de 
reduzir distrações em sala de aula, 

enquanto o Reino Unido anunciou 
diretrizes similares em 2023. Embo-
ra essas políticas sejam amplamente 
adotadas, sua implementação varia e 
enfrenta desafios locais, especialmen-
te na fiscalização.

Enquanto alguns estudos suge-
rem um aumento nas notas de estu-
dantes após o banimento, especial-
mente entre alunos com dificuldades, 
a pesquisa ainda é inconclusiva. Uma 
revisão de estudos globais, publica-
da neste ano, analisou mais de 22 
artigos e descobriu que, embora o 

impacto positivo nos resultados aca-
dêmicos seja real em alguns casos, os 
resultados variam. Em muitos países, 
não houve melhorias significativas, e 
alguns alunos relataram maior ansie-
dade quando privados de seus celula-
res, especialmente após o isolamento 
social da pandemia.

A implementação dessas políticas 
também não é simples. Embora pare-
ça fácil anunciar um banimento, mu-
dar práticas escolares é muito mais 
desafiador. Além disso, há o risco de 
que apenas proibir celulares nas esco-

las possa não preparar os estudantes 
para adotar comportamentos digitais 
mais responsáveis.

As restrições e o banimento do 
uso de celulares durante o horário 
escolar podem, sim, ser benéficos, 
dependendo do contexto. Porém, 
é importante lembrar que a vida da 
criança não se limita ao ambiente 
escolar. Problemas como o cyber-
bullying, por exemplo, costumam 
ocorrer fora dos muros das esco-
las, em momentos de interação 
online. Por isso, a melhor solução, 

a longo prazo, é a conscientização 
tanto dos alunos quanto das fa-
mílias sobre o uso responsável da 
tecnologia.

Promover o diálogo e educar 
sobre hábitos digitais saudáveis 
ajudam a desenvolver autono-
mia e senso de responsabilidade, 
criando uma cultura de bem-estar 
digital que ultrapassa os limites da 
sala de aula. Afinal, aprender a ge-
renciar a tecnologia de forma equi-
librada é uma habilidade essencial 
para a vida toda.

Com tantas mudanças e adver-
sidades no clima enfrentadas pelo 
mundo nos últimos anos, devemos 
refletir um pouco sobre o uso dos 
recursos energéticos e sua importân-
cia para o futuro do nosso planeta. 
Incentivar práticas mais conscientes 
de consumo, especialmente no setor 
industrial, é essencial para promo-
ver economia de energia e mitigar 
impactos ambientais.

É fato que a energia é o motor do 
desenvolvimento, mas seu desperdí-
cio e a dependência de fontes não 
renováveis agravam continuamente 
a crise climática. No Brasil, o consu-
mo energético registrou um cresci-
mento de 5,6% em agosto, segundo 
levantamento da Empresa de Pes-
quisa Energética (EPE). E a indústria 
foi a principal responsável por esse 
incremento no índice.

A transição para uma matriz 
energética mais otimizada e limpa 
vem sendo adotada por um número 
crescente de organizações em todo 

o mundo, e o Brasil, com sua matriz 
energética diversificada, não é exce-
ção. A América do Sul se destaca nes-
se cenário, uma vez que os países da 
região estão entre os mais compro-
metidos com a transição energética 
global.

De acordo com a Statistical Re-
view of World Energy, o continen-
te apresenta atualmente mais de 
30% de energias renováveis em sua 
matriz primária, refletindo a parti-
cipação desse recurso obtido dire-
tamente da natureza no consumo 
total. Quando analisamos a matriz 
de geração de eletricidade, esse per-
centual sobe significativamente para 
cerca de 70%.

Entretanto, ainda há alguns obs-
táculos para maximizar sua efici-
ência energética - escolha essa que 
deve ser priorizada por todas as 
indústrias. Como exemplo, um es-
tudo do Conselho Americano para 
uma Economia de Energia Eficiente 
(ACEEE) aponta que o Brasil ocupa 
apenas a 19ª posição entre as nações 

com maior rendimento energético. 
Estamos falando de um país com 
dimensões continentais que é uma 
potência em geração de fontes lim-
pas, como hidrelétricas e solares, 
mas que não sabe utilizar da melhor 
forma esses recursos e expõe altos 
números de desperdício em perdas 
e baixa eficácia.

É uma constatação que alerta 
para a necessidade de modernizar, 
com urgência, a nossa infraestrutura 
energética. A conscientização sobre 
o impacto ambiental e a necessida-
de de discutir as mudanças do clima 
têm levado os países sul-americanos 
a definir medidas para diversificar 
suas fontes e limitar a dependência 
dos combustíveis fósseis.

A implementação de tecnologias 
mais capacitadas e aptas para o uso 
da energia é, além de um benefício 
ambiental, uma vantagem compe-
titiva para as empresas, que podem 
economizar milhões de reais com a 
otimização dos seus processos pro-
dutivos e operacionais. Não à toa, 

a revolução digital está mudando 
fortemente a maneira como geren-
ciamos a energia.

Nesse contexto, a Eletricidade 
4.0 representa uma inovação fun-
damental para uma virada do setor 
energético, pois une a digitalização 
às fontes renováveis para transfor-
mar a maneira como geramos e 
consumimos energia. Isso abrange 
métodos sustentáveis que reduzem 
consideravelmente as emissões de 
carbono e eliminam desperdícios, 
agregando um uso mais inteligente 
dos recursos.

A digitalização permite às em-
presas monitorar em tempo real a 
utilização de energia em edifícios, 
indústrias e na infraestrutura, pro-
porcionando uma gestão mais apri-
morada e funcional. A automação de 
processos produtivos, por sua vez, 
torna as operações industriais menos 
intensivas na aplicação desse recurso, 
contribuindo diretamente para a que-
da das emissões de carbono.

Mais do que promover economia 

de energia, essas inovações oferecem 
uma gestão de riscos energéticos e 
operacionais, consolidando dados so-
bre sustentabilidade e governança em 
plataformas digitais. Essa capacidade 
de integrar fontes renováveis à infra-
estrutura elétrica já existente é um 
grande avanço na transição para 
uma economia de baixo carbono.

Um dos maiores entraves, con-
tudo, é o equilíbrio entre a ne-
cessidade de resultados de curto 
prazo e os compromissos de lon-
go prazo com a sustentabilidade. 
Muitos governos e empresas he-
sitam em investir em tecnologias 
de eficiência energética devido ao 
alto custo inicial, mesmo sabendo das 
economias significativas que podem 
ser obtidas no decorrer do tempo.

Outro desafio é a infraestrutura: 
quando há um enorme potencial 
para o desenvolvimento de fontes re-
nováveis, como a solar e a eólica, mas, 
sem uma base e equipamentos qua-
lificados, esse potencial permanece 
subutilizado. Investimentos contínu-

os em modernização e digitalização 
são, portanto, cruciais para que o país 
possa liderar a transformação energé-
tica global.

Já as oportunidades são incontá-
veis. Soluções como o monitoramen-
to inteligente do uso energético e a 
automação de processos produti-
vos podem resultar em economias 
substanciais tanto para organiza-
ções privadas quanto para o setor 
público. Diversos casos de sucesso 
demonstram que a aplicação des-
sas tecnologias em larga escala já é 
viável - e rentável.

No fim das contas, o compro-
misso com a economia de ener-
gia deve ser encarado como parte 
de uma estratégia mais ampla de 
neutralidade de carbono. Países e 
empresas em todo o mundo estão 
estabelecendo metas de descarboni-
zação para 2050 que dependem for-
temente da capacidade de diminuir 
o consumo energético e aumentar a 
eficiência. Nesse aspecto, ainda tem 
muito trabalho a ser feito pela frente.
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EQUIPE ARLEN SANTIAGO

Comissão de Saúde realiza reunião 
voltada para o combate ao Câncer de 
Mama

Câmara denuncia assoreamento de 
nascentes 

Vereadores pedem urgência em serviços 
de drenagem na cidade

A Comissão de Saúde da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), presidida pelo deputado 
estadual Arlen Santiago, realizou 
uma audiência pública, no dia 23 
de outubro, para debater o au-
mento e a correção do valor da 
mamografia, biópsia e cirurgias 
oncológicas, além de incluir os 
procedimentos no programa Valo-
ra Minas. A reunião contou com a 
presença da Subsecretária de Redes 
de Atenção à Saúde da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES), Camila Mo-
reira de Castro.

Também estiveram presentes 
na reunião, deputados estaduais, 
a coordenadora de Alta Comple-
xidade da SES, Luiza Miranda; o 
presidente do Conselho de Secreta-
rias Municipais de Saúde de Minas 
Gerais (Cosems), Edivaldo Farias; a 
diretora administrativa do Sindicato 
dos Médicos de Minas Gerais (Sin-
med-MG), Walnéia Moreira, além de 
representantes do Conselho Regio-
nal de Medicina de Minas Gerais, da 
Associação Mineira de Medicina de 
Minas Gerais e de hospitais de todo 
o estado.

Autor do requerimento, Arlen 
Santiago alegou que o valor re-

passado pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS) para a realização da 
mamografia é o mesmo há 20 anos, 
e não é suficiente para trocar os 
mamógrafos. O parlamentar relatou 
que os aparelhos de raio-x, até há 
pouco tempo, estavam sucateados. 
Ele também destacou que, após as 
audiências públicas realizadas pela 
Comissão com o secretário de Saú-
de Fábio Baccheretti, foi instituído 
o programa para a troca dos equi-
pamentos.

Pauta da reunião, o programa 
“Cuidar na Hora Certa”, apresen-
tada pela Subsecretária Camila 
Moreira, busca viabilizar incenti-
vos financeiros para municípios 
no tratamento de câncer de mama, 
conforme Resolução 9.786/2024 da 
SES, publicada no dia 11/10. A re-
presentante da Secretaria informou 
que a resolução, publicada após 
conversas entre a SES, Assembleia 
Legislativa, o Cosems e os muni-
cípios, procurou abranger toda a 
trajetória do paciente, oferecendo 
incentivos em cada etapa do trata-
mento.

A resolução também aborda a 
contratação de um profissional res-
ponsável por acompanhar as pes-

soas que tiverem exames alterados 
e que forem encaminhadas para 
tratamento. A ação busca um dire-
cionamento aos pacientes que, de 
acordo com a Subsecretária, ficam 
perdidos na rede de saúde.

Além disso, a normativa prevê 
que, caso os municípios cumpram 
70% da meta estabelecida, o valor 
de R$45 reais por mamografia re-
passado aos municípios terá um 
aumento de 100%, passando para 
R$90 reais. Para o deputado Arlen 
Santiago, essa mudança significa 
“uma grande evolução para Minas 
Gerais”.

O parlamentar também destaca 
a importância do diagnóstico ante-
cipado. “Infelizmente, no Governo 
Dilma, em 2014, foi feito um decre-
to que alterou a lei e aumentou a 
idade mínima para a realização de 
mamografias, de 40, passou para 50 
anos. É preferível obter um diag-
nóstico precoce do que submeter 
a mulher a uma possível quimio-
terapia no futuro. Além disso, o 
investimento na mamografia para 
mulheres abaixo dos 50 anos dimi-
nuirá os gastos com o tratamento”, 
ressaltou. Atualmente, o Ministério 
da Saúde recomenda a realização 

da mamografia pelo SUS para mu-
lheres que possuem entre 50 e 69 
anos.

Outro ponto apontado pelo De-
putado é sobre a dificuldade para a 
realização da mamografia. Segundo 
ele, “a burocracia é infernal”. A co-
ordenadora de Alta Complexidade 
da SES, Luiza Miranda, informou 
que, para isso, o pedido do exame 
por parte do médico não é necessá-
rio. Qualquer profissional respon-
sável pelo atendimento da mulher 
na atenção básica, pode solicitar a 
mamografia.

Durante a reunião, o parlamen-
tar também citou a Emenda à Cons-
tituição nº 114/2023, aprovada pela 
Assembleia Legislativa no início de 
2024, que autoriza o repasse de re-
cursos das emendas parlamentares 
impositivas, mesmo em ano elei-
toral, para hospitais filantrópicos, 
Associações de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apaes), asilos e ou-
tras organizações da sociedade civil, 
desde que não envolva a distribui-
ção gratuita de bens e valores. Para 
o Deputado, a PEC também tem 
sua importância para os hospitais 
do estado na luta contra o câncer 
de mama.

Arlen Santiago complementou 
sobre a importância do debate. 
“Neste ano, a Comissão de Saúde 
trouxe o assunto das mamografias 
e do câncer de mama em evidência. 
O debate de hoje é fruto das nossas 
ações e reuniões junto à Secretaria 
Estadual de Saúde, ao Cosems, e de 

todas os órgãos e instituições de 
saúde de Minas Gerais. Ainda temos 
um longo caminho para percorrer, 
mas essa reunião é pertinente para 
que possamos garantir uma saúde 
de qualidade para a população e, 
principalmente, neste caso, para as 
mulheres”, concluiu o Deputado.

A concessionária Eco135, res-
ponsável pela duplicação da BR-
135, foi alvo de denúncias ambien-
tais durante a reunião ordinária 
dessa terça-feira (29). Vereadores 
como Graça da Casa do Motor 
(União) e Soter Magno (PSD) fo-
ram responsáveis pelas queixas na 
Câmara.

O que tem acontecido nas nas-
centes é que, por causa da constru-
ção e das chuvas, água e restos de 
materiais têm descido para dentro 
da nascente e com isso obstruindo 
todas as nascentes.

“O governo quer melhorias, mas 
tem que preservar o bem-estar do 
morador e a natureza. A preocu-
pação da região é, se matar as três 
nascentes como fica? Nós já enfren-
tamos muitos problemas com o 
abastecimento de água”, explica a 
vereadora, Graça da Casa do Motor 
(União). 

A duplicação da BR-135 é uma 

obra muito aguardada e pedida 
pela população, mesmo com licen-
ça ambiental para ser realizada, não 
permite que impactos ambientais 
sejam gerados. 

“Ainda que seja licenciada, é 
preciso olhar a execução da obra 
porque os moradores da região tem 
nos apontado muitos problemas, 
então como ambientalista, e de-
fensor do meio ambiente me sinto 
na obrigação de fiscalizar. Nós já 
fizemos solicitações à Secretaria do 
Meio Ambiente para que possa to-
mar as medidas cabíveis”, garantiu 
Soter Magno.

A informação apurada é de que 
Rios importantes para a região 
como Rio Verde Grade, Rio Traíra, 
Rio Pacuí e outros estão sendo pre-
judicados pelo assoreamento das 
nascentes, além de impactar cerca 
de 20 comunidades rurais.

O vereador Edson Cabeleireiro 
(PV) pediu que a Eco seja notificada 

por ter aumentado o fluxo de água, 
piorando o serviço de drenagem, 
no bairro Santa Rafaela. (MARIANA 
VITORINO)

NOTA DA ECO 
“A Eco135 informa que possui 

todas as licenças ambientais neces-
sárias e implementou medidas de 
controle no local, como barreiras 
para controle de erosão e bacias de 
contenção, para mitigar o carrea-
mento do solo. Todos esses pontos 
são monitorados constantemente 
para verificação da efetividade das 
ações implantadas. Sempre que 
necessário adequações são realiza-
das.”

DUPLICAÇÃO BR-135
As obras da duplicação estão 

sendo realizadas no trecho Norte, 
onde serão construídos 40 quilô-
metros de pistas duplicadas. A pre-
visão de entrega é junho de 2025. 

Em reunião ordinária realizada 
nessa terça-feira (29), os vereado-
res da Câmara Municipal de Montes 
Claros debateram sobre os proble-
mas de alagamentos causados pelas 
chuvas na cidade e solicitaram ur-
gência na realização de serviços de 
drenagem em diversos bairros.

O vereador Valdecy Contador 
(PP) destacou a necessidade de aten-

ção especial para a drenagem no 
bairro Raul Lourenço, que interliga 
os bairros Planalto, JK e Alcides Ra-
belo, os quais, mais uma vez, estão 
enfrentando alagamentos devido ao 
período chuvoso. A vereadora Graça 
da Casa do Motor (União) reiterou 
o pedido para o Raul Lourenço e 
informou que cobrou do secretá-
rio de Serviços Urbanos Vanderlino 

Silveira e o vice-prefeito Guilherme 
Guimarães, agilidade nos serviços.

O primeiro-secretário da Casa 
Legislativa, Igor Dias (PRD), tam-
bém pediu urgência na realização 
de serviços de drenagem no Canelas 
II, onde considera caótica a situação 
do acúmulo de lixo e água. Ele fez 
um apelo ao vice-prefeito Guilher-
me Guimarães para que a região 

receba uma intervenção rápida.
A vereadora Iara Pimentel (PT) 

solicitou, além de obras de pavi-
mentação, serviços de drenagem 
nos bairros Panorama II, Santo 
Inácio e arredores que sofrem com 
o lixo e esgoto por falta de escoa-
mento. A parlamentar ressaltou que 
continuará buscando soluções para 
o problema.

EMENDAS 
IMPOSITIVAS

O presidente da Casa, vereador 
Junior Martins (PP), destacou a pro-
posta de emenda impositiva para a 
drenagem nas avenidas Bio Lopes e 
Três Poderes, no bairro Renascença. 
“A incidência de enchentes nessa 
região é muito alta, prejudicando 

os moradores próximos à unidade 
de saúde. Por isso, é necessário um 
novo sistema de drenagem para re-
solver o problema”, afirmou. 

O segundo-secretário da Casa, 
vereador Wilton Dias (Avante), tam-
bém anunciou emendas impositivas 
para serviços de drenagem no bair-
ro Reserva Real e na Avenida das 
Américas. (CÁSSIA SOARES)
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Copasa participa das ações do Ministério 
Público Itinerante no Norte de Minas

Norte de Minas terá Mostra de Cinema 
itinerante

Iniciativa percorre o interior com proposta de possibilitar o acesso da população a diversos 
atendimentos

Seis cidades receberão a 3ª Mostra Noite de Cinema no Norte de Minas com programação 
gratuita e aberta ao público

A Copasa vai marcar presença 
nas ações do projeto Ministério 
Público Itinerante, que serão de-
senvolvidas entre os dias 5 e 7 de 
novembro (terça a quinta-feira) nos 
municípios de Ponto Chique, Ibiaí 
e Jequitaí, no Norte de Minas.

Promovida pelo Ministério Pú-
blico de Minas Gerais (MPMG), a 
iniciativa percorre o interior do 
Estado, com a proposta de aproxi-
mar promotores de justiça e a so-
ciedade, possibilitando o acesso da 
população a diversos atendimen-
tos jurídicos, especialmente, nas 
regiões de maior vulnerabilidade 
social.

Durante as atividades do MP 
Itinerante, das 9h às 16h, a Copa-
sa vai disponibilizar atendimento 
especial aos clientes por meio da 
Agência Móvel, que oferecerá di-
versos serviços, como solicitação 
de ligação de água e esgoto, emis-
são de segunda via de contas, troca 
de titularidade e negociação de dé-
bitos. Além disso, serão repassadas 
orientações sobre o uso consciente 
da água e os programas socioam-
bientais desenvolvidos pela Com-
panhia, tais como o Pró-Manan-
ciais, o Chuá Socioambiental e o 

Engajar para Transformar.
Na ocasião, os clientes que se 

dirigirem ao posto de atendimento 
itinerante também terão acesso às 
informações sobre a tarifa social 
- benefício que concede até 50% 
de desconto nas contas da Copasa 
para as famílias inscritas no Cadas-
tro Único de Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚnico).Para 
se inscreverem, os usuários devem 
estar na categoria residencial e ter 
renda mensal do grupo familiar 
de até meio salário mínimo por 
pessoa.Ainda na programação, o 
público poderá se hidratar com 
água potável, que será oferecida no 
Equipamento de Distribuição de 
Água (EDA) da Copasa.

Com a participação no evento, a 
Copasa busca promover ações que 
facilitem o relacionamento com o 
cliente e a sociedade por meio de 
atendimento personalizado e di-
vulgação dos serviços e programas 
ligados aos compromissos da Agen-
da ESG, com foco na obtenção e 
manutenção da Licença Social para 
Operar.

“A parceria com o Ministério 
Público Itinerante reforça o com-
promisso da Companhia em atuar 

junto às comunidades, com a pro-
moção de ações de responsabilida-
de social e prestação de serviços 
voltados à melhoria das condi-
ções de saúde, qualidade de vida 
e desenvolvimento em benefício 
dos nossos clientes, considerados 
como o centro do negócio da em-
presa”, afirma a superintendente da 
Unidade de Negócio Norte (UNNT) 
da Copasa, Melissa Seixas Lima Fi-
gueiredo.

 
Sobre o projeto
O projeto Ministério Público 

Itinerante leva a Justiça e o conhe-
cimento dos direitos básicos para 
uma vida digna a cidades isoladas, 
sem fácil acesso às promotorias de 
justiça e com os Índices de Desen-
volvimento Humano (IDHs) mais 
baixos de Minas Gerais. Os serviços 
multidisciplinares oferecidos vão 
desde a requisição de orientação 
jurídica a atividades voltadas para 
a prevenção da violência doméstica 
e familiar.

Serviço:
Copasa participa das ações do 

MP Itinerante em municípios Nor-
te- Mineiros

A magia do cinema vai invadir 
as praças e espaços públicos de 
Lassance, Varzea da Palma, Enge-
nheiro Navarro, Buritizeiro, Gua-
raciama e Grão Mogol. As cidades 
receberão a programação da 3ª 
Mostra Noite de Cinema no Norte 
de Minas, projeto que percorre a 
região com exibições de cinema 
gratuitas e abertas ao público. 

A programação começa nesta 
quinta-feira e sexta (31/10 e 01/11) 

em Lassance; em seguida, Vázea 
da Palma (03 e 04/11), Engenheiro 
Navarro (05 e 06/11), Buritizeiro 
(07 e 08/11), Guaraciama (09 e 
10/11) e Grão Mogol (12 e 13 de 
novembro). 

Para completar o clima de cine-
ma, haverá distribuição de pipoca 
e refrigerante ao público presente. 

Em cartaz, curtas nacionais 
com temáticas que tratam das in-
fâncias, do respeito às diferenças e 

da preservação do meio ambiente, 
que divertem não só a criançada, 
mas todas as idades. Outra preo-
cupação do Coletivo é promover a 
exibição de produções nacionais, 
de artistas independentes que, 
em sua maioria, ficam de fora dos 
grandes circuitos e da cadeia co-
mercial do cinema.

Projeto beneficiado na Lei Pau-
lo Gustavo em âmbito Estadual 
- Minas Gerais - Ministério da Cul-

Ponto Chique
Data: 05/11/2024 (terça-feira)
Horário: 9h às 16h
Local: Praça Senhora Sant’Ana

 
Ibiaí
Data: 06/11/2024 (quarta-feira)
Horário: 9h às 16h
Local: Praça 31 de Março

 
Jequitaí
Data: 07/11/2024 (quinta-feira)
Horário: 9h às 16h
Local: Praça Cristo Redentor

tura/ Governo Federal.

Sobre o Noite de Cinema

Criado em 2012 por um grupo 
de amigos, no bairro Maria Helena 
(Belo Horizonte), o Coletivo Noite 
de Cinema começou suas ativida-
des com exibições de filmes nas 
ruas e muros da região – que é um 
encontro das periferias de Belo 
Horizonte e Ribeirão das Neves. 
Ao longo dos últimos 12 anos, o 
grupo conseguiu desenvolver sua 
estrutura e promover a circulação 
de cinema por periferias da capital 
e outras cidades brasileiras, alcan-
çando um público de mais de 100 
mil pessoas.

Serviço:
3ª Mostra Noite de Cinema no 

Norte de Minas

Lassance
Dias 31/10 e 01/11 - 19h
Local: Ginásio Poliesportivo 

Edmilson Soares Michael

Várzea da Palma
03/11 - 18h30
Local: E.M. Quintiliana Lúcia 

Vieira
04/11 - 19h
Local: Poliesportivo - Centro

Engenheiro Navarro
Dias 05 e 06/11 - 19h
Local: Poliesportivo Municipal - 

Rua Nascimento Caldeira

Buritizeiro 
Dias 07 e 08/11 - 19h
Local: E. E. Professora Marieta 

Amorim Vieira - Rua Presidente Ke-
nnedy, 31

Guaraciama 
Dias 09 e 10/11 - 19h
Local: Mercado Municipal - Rua 

Manoel Lopes, Bairro Pedro Tei-
xeira

Grão Mogol
Dias 12 e 13/11 - 19h
Local: Escola Estadual Profes-

sor Bicalho

SINOPSES DAS OBRAS

Lia, Entre o Rio e a Ferrovia 
Direção: Elisangela Bello Perei-

ra Barcellos
Os sonhos e a imaginação de 

uma menina que faz dos livros um 
ponto de partida para viagens que 
ultrapassam as fronteiras de sua ci-
dade, assim como o movimento do 
Rio e da Ferrovia que vai marcar 
toda sua vida.

Memórias Culinárias do Qui-
lombo Ausente Feliz

Direção: Lucas Assunção
Memórias Culinárias do Qui-

lombo Ausente Feliz mergulha nas 
profundezas de uma comunidade 
quilombola, onde cada ingredien-
te conta uma história e cada prato 
é um testemunho de gerações

Colmeia 
Direção: Karinna De Simone
Às vésperas da mais importan-

te competição de robótica do ano, 
Sophia e seus colegas passam a 
noite escondidos na escola para 
tentar terminar seu robô a tempo 
do campeonato.

Dúdú e o Lápis Cor da Pele 
Direção: Miguel Rodrigues
Dudu é um garoto negro, in-

teligente e imaginativo, estudante 
de um colégio particular da classe 
média de São Paulo. Durante uma 
aula de educação artística, sua pro-
fessora, Sônia, diz a ele que utilize 
o que ela chama de “lápis cor da 
pele” para pintar um desenho. A 
frase desperta em Dudu uma crise 
de identidade. Com toda a inocên-
cia de uma criança da sua idade, 
Dudu passa a carregar o lápis em 
questão consigo para encontrar 
alguém que possa sanar seus ques-
tionamentos.
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Licenciamento anual de veículos com 
placas de finais 7, 8, 9 e 0 será exigido em 
fiscalizações a partir de sexta-feira (1/11)

Prazo final para Prova de Vida dos 
pensionistas do Ipsemg termina em 15/11 

Governo de Minas paga três últimas parcelas 
da dívida com os municípios previstas para 
2024

Seplag-MG disponibiliza atendimento on-line no site www.transito.mg.gov.br para tirar dúvidas 
sobre o documento

Pensionistas que não regularizarem a sua situação terão os benefícios suspensos

Estado quita os valores de outubro e antecipa novembro e dezembro, somando 
R$ 660 milhões pagos neste ano

O licenciamento anual de veícu-
los com finais de placa 7, 8, 9 e 0 
começa a ser exigido em fiscaliza-
ções de trânsito a partir da próxima 
sexta-feira (1/11). A Secretaria de 
Estado de Planejamento e Gestão 
(Seplag-MG), por meio da Coor-
denadoria Estadual de Gestão de 
Trânsito (CET-MG), orienta os pro-
prietários de veículos sobre como 

regularizar a situação de veículos 
ainda não licenciados.

O Certificado de Registo e Li-
cenciamento do Veículo (CRLV) de 
placas com finais 1, 2 e 3 começou 
a ser exigido em 1/9. Já para os pro-
prietários de veículos com placas de 
finais 4, 5 e 6, o documento come-
çou a ser exigido em 1/10.

O CRLV é emitido todos os anos, 

comprovando que o proprietário 
está em dia com as obrigações le-
gais do veículo. Para ter acesso ao 
documento, é necessário quitar o 
Imposto de Propriedade de Veículo 
Automotor (IPVA), a Taxa de Reno-
vação do Licenciamento Anual do 
Veículo (TRLAV) e eventuais mul-
tas. O veículo também não pode 
ter restrições judiciais ou adminis-

Os pensionistas do Instituto de 
Previdência dos Servidores do Esta-
do de Minas Gerais (Ipsemg), ani-
versariantes em setembro, têm até 
15/11 (quinta-feira) para realizar a 
Prova de Vida. A listagem dos 937 
pensionistas que precisam regula-
rizar sua situação foi publicada nas 
páginas 23, 24 e 25 do Diário Oficial 
do Executivo do dia 24 de outubro. 
Caso o procedimento não seja reali-
zado até a data-limite, o pagamento 
do benefício será suspenso. 

Os pensionistas notificados ou 
seus representantes legais devem 
comparecer presencialmente a 
uma das 56 agências regionais do 
Ipsemg, localizadas em Belo Hori-
zonte ou no interior do estado. É 
necessário apresentar documento 
de identificação original com foto 
(como RG ou CNH) e CPF. O atendi-
mento presencial exige agendamen-

to prévio, que pode ser feito pelo 
site MG.GOV ou pelo aplicativo 
MG App (disponível para Android 
e iOS). 

Alternativas para Realizar a Pro-
va de Vida 

Pelo Aplicativo Gov.Br  

Disponível para beneficiários 
com biometria registrada no TSE 
ou Detran. 

A prova de vida digital pode ser 
feita apenas no mês de aniversário. 

Presencialmente  

Banco Itaú: Em qualquer agên-
cia, apenas no mês de aniversário. 

Unidades regionais do Ipsemg: 
Agendamento via site do Ipsemg ou 
Portal MG. 

Unidades de Atendimento Inte-

grado (UAI) e Cidade Administra-
tiva: Agendamento disponível pelo 
Portal MG. 

Prova de Vida 

Segundo o Decreto nº 42.758, 
artigo 39, inciso II, a Prova de Vida 
é um procedimento obrigatório e 
deve ser realizada anualmente no 
mês de aniversário. A não realiza-
ção pode resultar na suspensão do 
benefício, que só será restabelecido 
na folha de pagamento seguinte à 
regularização.  

Consulte a Listagem Completa 

A lista dos pensionistas convo-
cados pode ser conferida no Diário 
Oficial ou no site do Ipsemg, no 
menu “Serviços”, submenu “Prova 
de Vida”.

O Governo de Minas Gerais 
anunciou, nesta quarta-feira (30/10), 
o pagamento das três últimas parce-
las previstas para 2024 do Acordo 
do Fundo Estadual de Saúde (FES), 
feito com a Associação Mineira de 
Municípios (AMM), num total de R$ 
165 milhões, referentes aos meses 
de outubro, novembro e dezembro.

“Ao longo de 2024, adiantamos 
várias das parcelas, dando muito 
mais previsibilidade aos municí-
pios”, destacou o vice-governador 
Professor Mateus. Foram três par-
celas quitadas em fevereiro, uma 
em abril, três em maio e duas em 
agosto. 

“Somando com as que estão sen-
do pagas neste mês, foram R$ 660 
milhões nas contas das prefeituras, 
em recursos que podem ser utiliza-
dos de forma flexível. Ou seja, cada 

prefeito pode investir e reforçar a 
sua rede da forma como achar mais 
adequada, de acordo com a neces-
sidade do seu território”, salientou.

Com esse pagamento, o Governo 
de Minas quita 27 das 96 parcelas 
firmadas com os municípios, num 
total de R$ 2,4 bilhões dos R$ 6,7 
bilhões da dívida da área da saúde 
acumulada entre 2012 e 2020. 

“Estamos garantindo que aquele 
dinheiro que não foi pago lá atrás 
agora possa integrar o orçamento 
do município, reforçando a saúde 
em cada uma das nossas cidades. 
Seguimos firmes, colocando as con-
tas em dia”, destacou o vice-gover-
nador. 

Instituições filantrópicas

Para dar ainda mais flexibilidade 

nos pagamentos, do total da dívida, 
foram retirados R$ 463 milhões de-
vidos às instituições filantrópicas, 
dos quais R$ 431 milhões foram pa-
gos de outubro de 2023 a julho de 
2024, o que representa 92%.

Os R$ 32 milhões restantes da 
dívida total com entidades e con-
sórcios gestores serão pagos já nos 
próximos meses, cumprindo o com-
promisso do Governo de Minas de 
pagar, em até dois anos, a dívida 
prevista para ser quitada até outu-
bro de 2030.

“Assim, vamos continuar cami-
nhando com uma saúde que só 
melhora no estado de Minas Ge-
rais, com trabalho certo, em parce-
ria com os municípios, garantindo 
cobertura e responsabilidade na 
aplicação dos nossos recursos”, con-
cluiu Professor Mateus.

trativas que impedem a emissão do 
documento.

Se o veículo não possuir pen-
dências, a impressão do CRLV pode 
ser feita diretamente no site www.
transito.mg.gov.br, na aba “Veícu-
los”, clicando em “Documentos de 
veículos”. O documento pode ser 
impresso a qualquer momento e 
quantas vezes forem necessárias.

O serviço também está dispo-
nível no aplicativo do Governo 
de Minas – MG App, no portal de 
serviços da Secretaria Nacional de 
Trânsito (Senatran) ou no aplica-
tivo Carteira Digital de Trânsito 
(CDT). Quem escolhe utilizar o 
aplicativo pode compartilhar o 
CRLV com até cinco outros apare-
lhos de celular ao mesmo tempo.

Conduzir um veículo que não 
esteja registrado e devidamente 
licenciado é infração gravíssima, 
com multa no valor de R$ 293,47, 
sete pontos na CNH e remoção do 
veículo para um pátio credenciado 
até a regularização.

COMO TIRAR DÚVIDAS

Para auxiliar os proprietários 

de veículos a sanar as dúvidas 
sobre a regularização CRLV, a CE-
T-MG disponibiliza, no site www.
transito.mg.gov.br, consulta sobre 
o motivo do não licenciamento e 
também serviço de videochamada 
com um atendente.

Assim, os proprietários de 
veículos têm a oportunidade de 
identificar pendências e obter so-
luções de forma simples, rápida 
e sem a necessidade de desloca-
mento até um ponto presencial de 
atendimento.

Para utilizar o serviço, basta 
acessar o portal e clicar no botão 
“Consultar Motivo: Veículo Não 
Licenciado” disponível na página 
inicial. Depois, é só preencher os 
dados solicitados. As informações 
sobre as eventuais pendências e 
orientações para regularização se-
rão mostradas na tela.

Caso as dúvidas sobre o CRLV 
permanecerem, o proprietário do 
veículo poderá falar com um aten-
dente por meio de videochamada. 
Ele irá auxiliar sobre os procedi-
mentos necessários para emissão 
CRLV, além de ajudar na emissão 
de guias de pagamento.

FIQUE ATENTO

Para evitar cair em golpes de 
pagamento de taxas, tributos e 
eventuais multas, o primeiro pas-
so é observar se está acessando o 
endereço eletrônico correto da CE-
T-MG e da Secretaria de Estado de 
Fazenda (SEF).

Os endereços eletrônicos ofi-
ciais do governo terminam em “mg.
gov.br”. O cidadão deve preferir 
digitar o endereço do site na barra 
de pesquisa do navegador e nunca 
clicar em links enviados por e-mail 
ou aplicativos de mensagens.

Se o proprietário do veículo es-
colher pagar com Pix, é necessário 
observar que o beneficiado da ope-
ração sempre será o Estado de Mi-
nas Gerais (CNPJ: 18.715615/0001-
60) e a instituição emissora de QR 
Code é o Banco Itaú S/A.

Se tiver qualquer dúvida sobre 
o valor ou a data de vencimento, 
o cidadão deve entrar em contato 
com os órgãos competentes antes 
de efetuar qualquer transação. A 
prevenção e a cautela são as me-
lhores formas de se proteger contra 
golpes.
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Representantes da Ocemg visitam a 
região para avaliar projetos em parceria 
com a Credinor

STRMOC celebra cinquentenário com 
documentário já disponível no YouTube

Atuação conjunta das instituições tem gerado impactos positivos em diversas cadeias produtivas

Representantes da Organização 
das Cooperativas do Estado de Mi-
nas Gerais (Ocemg), visitaram a 
região para avaliar alguns projetos 
que vêm sendo desenvolvidos em 
parceria com o Sicoob Credinor. 
No dia 28, a comitiva se reuniu 
com parte da diretoria da coopera-
tiva para discutir os resultados das 
ações conjuntas e as perspectivas 
para novos projetos que serão de-
senvolvidos em breve.

No dia seguinte, 29 de outubro, 

os visitantes puderam observar de 
perto o impacto positivo do Pro-
grama de Desenvolvimento Susten-
tável Local nas cadeias produtivas 
de Lontra/MG. Durante a visita, 
os representantes da Ocemg ava-
liaram in loco as transformações 
promovidas pelo programa, que 
visa fortalecer a economia local e 
melhorar a qualidade de vida dos 
produtores da região.

Prestes a completar três anos, 
o programa já trouxe importan-

tes conquistas, como a criação 
da Associação Mista de Pequenos 
Produtores de Lontra (Aspralon), 
que agora conta com sede própria 
e a participação ativa em feiras e 
eventos locais. Os produtores de 
cinco comunidades do município 
se organizaram para realizar suas 
próprias feiras e aumentar, ainda 
mais, a visibilidade e a comerciali-
zação de seus produtos.

“O que valorizamos nesse traba-
lho conjunto é a oportunidade de 

realmente exercitar o cooperativis-
mo na essência do que ele se pro-
põe: promover o desenvolvimento 
socioeconômico. Não se trata de 
caridade ou benesses, mas sim de 
viabilizar negócios e o desenvolvi-
mento de pessoas e comunidades”, 
comenta a gerente de educação e 
desenvolvimento sustentável da 
Ocemg, Andrea Sayar.

Desde 2020 a Credinor conta 
com uma agência na cidade e vem 
dando todo o suporte técnico e 

financeiro para os produtores ru-
rais, que recebem informações so-
bre o cooperativismo, aprendem a 
reconhecer o impacto do trabalho 
deles na economia familiar e regio-
nal, além de levantar pontos fortes 
para conquista de novos mercados 
e identificar barreiras que preci-
sam ser superadas.

A atuação direta da cooperati-
va tem impacto significativo para 
promover a retenção de riquezas 
no município, ao mesmo tempo 

que possibilita o aumento da ren-
da média dos produtores locais. “O 
trabalho realizado em Lontra é um 
modelo para outras comunidades. 
A criação da Aspralon é um passo 
importante para a organização e 
valorização dos produtores rurais. 
É essencial que continuemos a 
apoiar e desenvolver essas inicia-
tivas que visam promover a sus-
tentabilidade e a inclusão social”, 
pontua o presidente da Credinor, 
Dario Colares.

O Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais de Montes Claros (STR-
MOC) tem comemorado durante 
todo este ano o seu cinquentená-
rio, com homenagens, reuniões e 
outras programações especiais, 
rememorando e fortalecendo a 
união da população rural parti-
cipante. No dia 18 de outubro, 
o STRMOC exibiu um documen-
tário inédito, que conta com 
membros das diretorias de todas 
as épocas da instituição, assim 
como mostra a história de diver-
sos associados, os quais até hoje 
são beneficiados pela entidade e 
seus trabalhos.

A HISTÓRIA 

O STRMOC surgiu no ano de 
1974 dos anseios de um grupo, 
liderado pelo dentista Antero 
e por Agnelo – mais conhecido 
como “Tengo” – que viria a ser o 
primeiro presidente da história 
Sindicato. Os anos de 74 a 76 fo-
ram de muitas viagens, primeiro a 
Belo Horizonte, onde estudavam 
sobre o funcionamento dos sindi-
catos; e, posteriormente, a todas 
as zonas rurais de Montes Claros, 
quando a primeira diretoria leva-
va informações importantes para 
os trabalhadores rurais, entre 
elas, a importância de se organi-
zarem e lutarem por educação, 
saúde e direitos trabalhistas.

Os primeiros anos foram de 
muita luta e desafios, principal-
mente financeiros. Prefeito à 
época, Dr. Moacir Lopes cedeu 
uma sala onde hoje funciona o 
Centro Cultural Hermes de Paula, 
mas eram muitas as dificuldades, 
especialmente com relação aos 
deslocamentos, pois, segundo re-
latos, era muito difícil conseguir 
transporte naquele período e o 
Sindicato era justamente voltado 
para o povo simples.

A chapa liderada por Agnelo 
conseguiu fazer a ata de criação, 
após uma reunião com alguns tra-
balhadores na Praça de Esportes 
- Centro da cidade; e foi na Câ-
mara Municipal de Vereadores de 
Montes Claros que houve o anún-

cio oficial da criação e da primeira 
diretoria do Sindicato. A partir de 
então, foram muitas viagens a BH 
e a Brasília-DF, onde os diretores 
de cada mandato discutiam leis, 
debatiam e, às vezes, até iam às 
vias de fato, na luta pelos direitos 
adquiridos e pelos almejados pela 
classe trabalhadora do campo.

Os anos se passaram e a sede se 
mudou por pelo menos três vezes, 
se estabelecendo por fim na Vila 
Guilhermina, onde está atualmen-
te operando com cada vez mais 
modernidade e suporte para seus 
associados. Na última década, os 
sistemas mudaram, a maioria dos 
processos foram automatizados e 
a tecnologia passou a fazer parte 
das atividades diárias. 

Para a atual presidente - pri-
meira mulher a ocupar o cargo 
- Marina de Cássia, retratar o cin-
quentenário do Sindicato é refor-
çar o desejo de proporcionar uma 
vida melhor para o trabalhador 
rural.

“Venho destacar a importância 
de fazer a comemoração dos 50 
anos desta entidade tão impor-
tante, que veio de uma luta árdua. 
Esse documentário vem para que 
a história do Sindicato seja cada 
vez mais lembrada, representando 
a resistência e a força do homem 
do campo”, afirma.

O roteiro do média-metragem 
foi assinado pelo jornalista e es-
critor Vinícios Santos, que destaca 
a importância que o homem do 
campo sempre teve em nossa so-
ciedade.

“Vivemos em uma região co-
nhecida pelo clima quente e falta 
de água, praticamente em 10 me-
ses do ano. Por isso, ver de perto a 
vida de pessoas e ser recebido por 
essas famílias, foi algo muito mar-
cante e que me trouxe outro olhar, 
acerca da zona rural. E, transfor-
mar tudo isso em texto, contar essa 
história, foi uma das maiores res-
ponsabilidades que já assumi, por-
que se trata de uma luta de meio 

século, a favor de pessoas muito 
simples, mas que são de uma força 
admirável”.

Cinegrafista e editor do docu-
mentário, Maurício Lopes relatou 
que, ao trabalhar neste projeto, se 
sentiu voltando ao passado, relem-
brando suas origens.

“Ao ver as imagens da zona ru-
ral, eu retornei à minha infância, 
porque meus pais, tios e toda a mi-
nha família são da roça. A primeira 
geração que nasceu na cidade é a 
nossa mesmo, é a minha geração. 
Eu passei a minha infância visitan-
do os meus tios e avós na roça, e 
eles são pessoas simples, trabalha-
dores rurais da mesma forma que 
retratamos no documentário”. 

O documentário “50 ANOS DE 
LUTA” está disponível no canal do 
YouTube STRMOC e conta os de-
talhes, até então nunca revelados, 
sobre os bastidores políticos, em-
bates judiciais, e o mais importan-
te, sobre como a vida era e ainda 
é, na zona rural de Montes Claros.

Bastidores de um dos dias de gravações do documentário; registro na comunidade rural de São 
João da Vereda

Cena do documentário 

Produção de rapadura, na comunidade de Santa Bárbara II 

JO
YC

E 
AL

M
EI

D
A

JO
YC

E 
AL

M
EI

D
A



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, quinta-feira, 31.10.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 7Geral

Acordo entre Governo de Minas e empresa 
australiana prevê investimento privado de 
R$ 400 milhões

Vice-governador destaca o protagonismo 
de Minas no cenário econômico do país

Extinção de cargos para criação de 
Colégios Tiradentes motiva audiência

A Perpetual Resources, empre-
sa australiana especializada na ex-
tração de minerais críticos, entre 
eles o lítio, anunciou, em evento 
realizado em Sydney, na Austrália, 
nesta quarta-feira (30/10), o plano 
de investir R$ 400 milhões em Mi-
nas Gerais. O recurso vai propiciar 
a criação de 300 empregos diretos 
nas regiões dos municípios de Ara-
çuaí, Salinas, Itaobim, Governador 
Valadares e Poços de Caldas.

O investimento tem como obje-
tivo realizar as etapas de pesquisa, 
desenvolvimento e operação dos 
projetos Raptor, Isabella e Itinga, 
com foco na extração de lítio e ter-
ras raras.

A assinatura do Memorando 
de Entendimento (MoU) entre a 
Perpetual e o Governo de Minas 
ocorreu graças ao trabalho reali-
zado pela Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômico (Se-

de-MG) e sua agência vinculada 
Invest Minas, que tem oferecido 
suporte em todas as fases dos pro-
jetos, incluindo aprovações e inter-
mediação com fornecedores locais.

“Este memorando representa 
um importante passo para o nos-
so estado, evidenciando tanto a 
atratividade de Minas Gerais para 
investimentos internacionais quan-
to nosso ambiente favorável ao em-
preendedorismo, com liberdade 

econômica e segurança jurídica”, 
destacou o secretário de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, Fer-
nando Passalio.

“Essa parceria fortalece nossa 
posição estratégica nos setores 
de minerais críticos, como lítio e 
terras raras, gerando empregos e 
impulsionando o desenvolvimento 
econômico regional”, completou.

Além do suporte que vem ofere-
cendo à empresa desde os primei-

O vice-governador Professor 
Mateus ressaltou, nesta terça-feira 
(29/10), durante reunião de asso-
ciados do Centro de Estudos das 
Sociedades de Advogados - Sec-
cional Minas Gerais (Cesa/MG), o 
papel de destaque que Minas Ge-
rais ocupa no cenário econômi-
co nacional, fruto da política de 
geração de emprego e de atração 
de investimentos promovida pelo 
Governo de Minas.

Durante sua apresentação para 
advogados e magistrados asso-
ciados ao Cesa, Professor Mateus 
fez um balanço dos principais 
resultados obtidos nos últimos 
no desenvolvimento econômico e 
social em Minas.

Dentre os avanços obtidos, ele 
destacou o aumento do PIB mi-
neiro, que chegou a R$ 1 trilhão 
em 2022, representando 9,6% do 
PIB do Brasil. Além disso, enalte-
ceu o equilíbrio nas contas do go-

verno conquistado pela atual ges-
tão com o pagamento das dívidas 
herdadas de governos anteriores.

“São conquistas que a gen-
te vem construindo graças a um 
esforço de equilíbrio financei-
ro e isso desagua em atração de 
investimentos. Há um claro re-
conhecimento do setor privado 
da seriedade do governo com os 
compromissos que ele assume”, 
observou.

O vice-governador apresentou 
também os avanços na política de 
atração de investimentos privados 
realizados no últimos anos. Nesta 
gestão, o valor ultrapassa os R$ 
450 bilhões.

Outro ponto destacado foi a ge-
ração de empregos desde 2019. O 
saldo no período é de 909 mil vagas 
de trabalhos formais criadas. A meta 
é que até o final da atual gestão che-
gue-se à marca de 1 milhão de em-
pregos criados.

O Projeto de Lei (PL) 406/23, em tramitação em 
1º turno na Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), será o foco de uma audiência pública da 
Comissão de Educação, Ciência e Tecnologia nesta 
quinta-feira (31/10/24), a partir das 10 horas, no 
Auditório José Alencar. A proposição, de autoria 
do governador Romeu Zema, cria vagas na estru-
tura do Estado para possibilitar a instalação de no-
vos Colégios Tiradentes da Polícia Militar (CTPMs) 
em Minas.

Na última semana, a presidenta da comissão, 
deputada Beatriz Cerqueira (PT), sugeriu um 
novo texto ao projeto, o substitutivo nº 2. Em sua 
versão original, o PL, além de criar novas vagas, 
propunha a extinção de cargos de provimento 
efetivo de assistente administrativo, de professor 
e especialista em Educação Básica, de auxiliar de 
serviços e alguns cargos de diretores de escolas.

Já o substitutivo apresentado, preserva os car-
gos antes ameaçados e propõe excluir outros, que, 
segundo o parecer, estariam desocupados, confor-

me dados do Portal da Transparência do Estado e 
disponibilizados pelo Tribunal de Contas do Esta-
do (TCE).

Os cargos que o substitutivo propõe extinguir 
estão, em sua maioria, no grupo de atividades de 
Gestão, Planejamento, Tesouraria e Auditoria e Po-
lítico Institucionais: 412 cargos de agente gover-
namental; 362 cargos de auxiliar de serviços go-
vernamentais; 444 de gestor governamental; 202 
cargos de oficial de serviços operacionais. Além de 
outros cargos, como 36 de procurador do Estado e 
302 de especialista em políticas públicas e gestão 
governamental.

A audiência pública desta quinta (31) é de au-
toria conjunta das deputadas Beatriz Cerqueira e 
Lohanna (PV ), da deputada licenciada Macaé Eva-
risto (PT) e dos deputados Professor Cleiton (PV ) 
e Betão (PT). Foram convidados para o debate re-
presentantes da Secretaria de Estado de Educação, 
da Polícia Militar de Minas Gerais e da Associação 
dos Educadores dos Colégios Tiradentes.

Memorando de Entendimento assinado em Sydney vai gerar 300 empregos e beneficiar os 
municípios de Araçuaí, Salinas,  Governador Valadares

Balanço com os resultados alcançados pelo Governo de Minas foi apresentado durante reunião 
dos associados do Centro de Estudos das Sociedades de Advogados

Comissão de Educação, Ciência e Tecnologia debaterá projeto de lei que prevê instalação de 
novas unidades de ensino da Polícia Militar.

ros contatos, a Invest Minas deverá 
focar nas ações para viabilizar a co-
nexão entre a Perpetual e fornece-
dores locais, promovendo o avanço 
das atividades.

“Estamos entusiasmados com 
este acordo com a Perpetual Re-
sources, reafirmando o compro-
misso de Minas Gerais em apoiar 
projetos estratégicos de minerais 
críticos”, celebrou o diretor-presi-
dente da agência, João Paulo Bra-
ga.

“Nosso objetivo é fomentar o 
desenvolvimento sustentável, fa-
cilitando parcerias, conectando 
com fornecedores locais e apoian-
do todas as fases de licenciamen-
to e aprovações. Queremos for-
talecer a cadeia de suprimentos 
de materiais para baterias e atrair 
investimentos que gerem novas 
oportunidades e empregos”, en-
fatizou.

A EMPRESA

A Perpetual Resources é uma 
empresa listada na Bolsa Austra-
liana (ASX), com foco na extração 
de lítio e elementos de terras ra-
ras.

Em Minas Gerais, a companhia 
possui aproximadamente 12,5 mil 
hectares em licenças de extração 
na região conhecida como Vale do 
Lítio, além de desenvolver o pro-
jeto Beharra, de areia de sílica na 
Austrália.

“É uma honra firmar esta par-
ceria com a Invest Minas para im-
pulsionar nossos projetos de lítio e 
terras raras. O apoio do Governo do 
Estado é essencial para avançarmos 
com confiança, e estamos animados 
com as oportunidades que essa co-
laboração trará para Minas Gerais”, 
garantiu o presidente-executivo da 
companhia, Julian Babarczy.

EXPANSÃO E FUTURO

A empresa também está em bus-
ca de oportunidades de aquisição 
complementares para ampliar seu 
portfólio, alinhada ao seu foco em 
minerais críticos para o setor de 
energia sustentável.

A extração de matérias-primas 
essenciais, como o lítio, reforça a 
missão da Perpetual em fornecer 
insumos para baterias e outras tec-
nologias emergentes no setor ener-
gético.

“Um milhão de saldo positivo de 
criação de empregos faz diferença 
para um país, imagina para um es-
tado. É este avanço que nós esta-
mos conseguindo fazer em Minas. 
Temos, hoje, o menor índice de de-
semprego já medido pelo IBGE para 

Minas Gerais, desde que o instituto 
monitora o desemprego no país”, 
comemorou o vice-governador.

CESA

O Centro de Estudos das So-

ciedades de Advogados é uma 
instituição apolítica, com 41 anos 
de existência, que possui 16 sec-
cionais e congrega em torno de 
mil sociedades de advogados as-
sociadas.

O principal objetivo do Cesa é 

liderar a discussão de temas rele-
vantes em torno dos três poderes, 
bem como produzir conhecimen-
to jurídico de alto impacto para 
estabelecer padrões que favore-
çam a atuação dos escritórios de 
advocacia no país.

CR
IS

TI
AN

O
 M

AC
H

AD
O

 / 
IM

PR
EN

SA
 M

G

G
UI

LH
ER

M
E 

BE
RG

AM
IN

I



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, quinta-feira, 31.10.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 8 seGurança pública

O homem foi preso após PM encontrar cocaína enterrada 
em quintal

Polícia Civil realiza operação "Jogo do Bicho" 
para combater lavagem de dinheiro

Agressor é denunciado por violência contra 
mulher e posse de arsenal de armas

Homem suspeito de 
tentativa de homicídio 
e tráfico é preso 

Homem é baleado em Três Marias após briga de 
trânsito se transformar em confronto armado

ÉLID NORONHA

Na manhã desta quarta-feira 
(30), a Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) executou a operação “Jogo 
do Bicho” em Montes Claros, uma 
fase da operação “Game Over”, que 
teve início em 2018 e investigava es-
quemas de apostas ilegais. O objetivo 

desta nova etapa é apurar a lavagem 
de dinheiro proveniente dessas ativi-
dades ilícitas, onde os recursos gera-
dos pelos jogos são camuflados em 
empresas legítimas, permitindo que 
os responsáveis desfrutem dos lucros 
de forma disfarçada na sociedade.

O delegado da Polícia Civil, Dr. 
Flavio Cavalcante, esclareceu que, 

nesta operação, foram cumpridos 12 
mandados de busca e apreensão em 
Minas Gerais: dois em Brasília de Mi-
nas, seis em Montes Claros, três em 
Corinto e um em Belo Horizonte. A 
investigação visa identificar os verda-
deiros responsáveis pelo esquema. 
Até o momento, foram identificados 
dois envolvidos: um em Montes Cla-

ros e outro em Corinto.
Durante a operação, diversos 

bens foram apreendidos, incluindo 
imóveis avaliados em aproximada-
mente R$ 4,5 milhões e bens móveis, 
como veículos, que totalizam cerca 
de R$ 1 milhão. Além disso, objetos 
e quantias em dinheiro foram confis-
cados.

Os investigados utilizavam vá-
rias estratégias para disfarçar suas 
atividades ilícitas, operando através 
de casas lotéricas, empresas de gás 
e outros negócios utilizados para a 
lavagem de dinheiro. No dia 31 de 
outubro, a equipe da PCMG também 
se deslocou até Januária, onde apre-
endeu vários bens e deteve um dos 

envolvidos.
A PCMG permanece vigilante em 

relação a todas as atividades que po-
dem estar associadas à lavagem de 
dinheiro, com o intuito de garantir 
condições para que negócios legais 
prosperem sem a concorrência des-
leal provocada por empresas que se 
utilizam de práticas criminosas.

A delegada que representa a 
Delegacia da Mulher, em Montes 
Claros, Karine Maia, anunciou a 
recente denúncia de um agressor 
que vinha cometendo diversas 
formas de violência contra sua 
parceira ao longo de anos. A ví-
tima, apoiada por familiares, rela-
tou situações de violência física, 
moral, patrimonial e psicológica. 
Diante das evidências apresenta-
das, a vítima procurou a delegacia 
para registrar os fatos e solicitou 
medidas protetivas.

Segundo a delegada, o agres-

sor, que é atirador esportivo, pos-
suía um extenso arsenal de armas, 
além de produzir munições. “Nos 
preocupamos em desarmá-lo an-
tes de qualquer outra coisa, para 
assegurar a segurança da vítima, 
conforme prevê a Lei Maria da Pe-
nha”, declarou Maia. A Delegacia 
da Mulher, então, solicitou um 
mandado de busca e apreensão 
na residência do agressor.

Durante a operação, foram lo-
calizadas sete armas, algumas das 
quais sem registro, além de uma 
quantidade significativa de muni-

ções e máquinas para fabricação 
de munições. Essas armas esta-
vam escondidas em uma oficina 
e em vários cômodos da casa do 
agressor, que usava suas habilida-
des com essas armas para intimi-
dar a vítima e seus familiares.

A delegada ressaltou que a mu-
lher viveu sob constante medo, 
lembrando que o agressor chegou 
a colocar fogo em suas roupas. A 
Polícia Civil está atenta e atuando 
diligentemente para garantir a 
segurança da vítima e responsabi-
lizar o agressor pelas suas ações.

ÉLID NORONHA

Em Arinos, um homem de 35 
anos foi preso nessa segunda-feira 
(28) após a Polícia Militar apreen-
der diversos embrulhos contendo 
cocaína enterrados no quintal de 
sua residência. A ação policial teve 
início com o cumprimento de um 
mandado de busca e apreensão, 
motivado pela suspeita de envolvi-
mento do homem em uma tentativa 

de homicídio contra uma mulher, 
ocorrida no dia 21 de outubro, 
além de indícios de participação 
em atividades de tráfico de drogas.

Durante a operação, os poli-
ciais encontraram não apenas a 
cocaína, mas também outros itens 
relacionados à atividade suspeita, 
incluindo um celular, uma máqui-
na de cartão, pen drives, recibos 
e uma quantia em dinheiro. Es-
ses materiais foram apreendidos, 

reforçando as suspeitas sobre o 
envolvimento do homem com o 
tráfico de entorpecentes.

Após ser preso em flagrante, 
o suspeito foi encaminhado à 
delegacia da Polícia Civil, onde 
permanecerá à disposição da Jus-
tiça enquanto as investigações 
prosseguem. A operação integra 
os esforços da Polícia Militar no 
combate ao tráfico de drogas e à 
violência na região.

ÉLID NORONHA

Um homem de 42 anos foi 
baleado na costela após uma 
confusão de trânsito evoluir para 
um confronto violento em Três 
Marias, na última segunda-feira 
(28). O incidente começou com 
uma discussão entre ele e outro 
motorista, que o acusou de ame-
aça com arma de fogo.

De acordo com informações 

da Polícia Militar, o desenten-
dimento teve início quando o 
homem, dirigindo uma caminho-
nete, teria fechado o carro de 
outro motorista, que então foi ao 
quartel e relatou ter sido amea-
çado com um revólver. Segundo 
o relato, embora o homem tenha 
sacado a arma, não chegou a dis-
parar.

Enquanto os policiais ainda 
registravam a ocorrência, foram 

informados de que o suspeito 
de realizar a ameaça havia sido 
baleado e socorrido ao hospital. 
No local, ele relatou à PM que o 
pai do motorista com quem havia 
discutido momentos antes teria 
sido o autor dos disparos.

O amigo do homem baleado, 
que presenciou a situação, con-
firmou que a briga inicial foi ape-
nas verbal. No entanto, minutos 
depois, o pai do outro condutor 

retornou armado e, após mais 
um desentendimento, atirou 
contra ele. O homem atingido foi 
encaminhado para cirurgia no 
hospital de Três Marias, enquan-
to a PM realizou buscas na tenta-
tiva de localizar o suspeito, que 
ainda não foi encontrado.

O caso segue em investigação 
pela polícia, que busca esclarecer 
os detalhes e circunstâncias que 
levaram ao confronto armado.

MONTES CLAROS
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CRAS Tocandira promove 
encontro para idosos 
com foco em direitos e 
conscientização

Prefeitura de Brasília De Minas promove 
oficina gratuita para capacitação de agentes 
culturais

Norte de Minas desponta como nova fronteira 
de cultivo de cacau de alta qualidade

ÉLID NORONHA

O Centro de Referência de Assis-
tência Social (CRAS) Tocandira, em 
parceria com o Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento de Vínculo 
(SCFV), realizou uma ação especial 
para a comunidade de Tocandira, 
Norte de Minas Gerais, direcionada 
aos idosos da região. O evento, que 
faz parte do grupo de Idosos na Co-
munidade de Tocandira, teve como 
objetivo principal levar informação 

e conhecimento sobre o Dia Nacio-
nal do Idoso, celebrado no Brasil 
em 1º de outubro.

A programação buscou orien-
tar e conscientizar os participantes 
sobre os direitos que lhes são ga-
rantidos pelo Estatuto do Idoso, 
Lei N°10.741 de 1º de outubro de 
2003. Essa legislação estabelece 
uma série de medidas que amparam 
e asseguram a dignidade, o respeito 
e a cidadania dos idosos, promo-
vendo direitos fundamentais como 

acesso à saúde, segurança e bem-
-estar social. Ao longo do encontro, 
profissionais e voluntários do CRAS 
e do SCFV explicaram aspectos fun-
damentais dessa legislação, desta-
cando a importância de que todos 
tenham pleno entendimento sobre 
os direitos a que podem recorrer.

A iniciativa também visou for-
talecer os laços comunitários e 
fomentar o diálogo entre os parti-
cipantes, abordando temas como 
o envelhecimento com qualidade, 

a valorização da experiência e o 
papel dos idosos na sociedade. 
Momentos de interação e troca de 
experiências entre os idosos marca-
ram o evento, promovendo, além 
de conscientização, um espaço aco-
lhedor de socialização.

Atividades como esta refletem o 
compromisso do CRAS Tocandira e 
do SCFV em apoiar a comunidade 
e proporcionar a valorização da ter-
ceira idade, promovendo um enve-
lhecimento ativo e pleno.

ÉLID NORONHA

A Prefeitura de Brasília de Minas, 
por meio da Secretaria Municipal de 
Cultura (SEMCULT), está promoven-
do uma importante oportunidade de 
capacitação para agentes culturais 
e profissionais da área. No dia 31 
de outubro, será realizada a oficina 
“Como Elaborar Um Projeto Cul-
tural”, oferecendo conhecimentos 
essenciais para o desenvolvimento 
de projetos voltados à valorização e 
fortalecimento da cultura local.

A oficina, que é gratuita, aconte-
cerá às 17h30 no Auditório do Mer-
cado Municipal Deocleciano Soares 
e visa capacitar os participantes em 
técnicas e conhecimentos fundamen-
tais para estruturar, desenvolver e 
viabilizar projetos culturais. A SEM-
CULT destaca a importância do even-
to como uma oportunidade de apri-
moramento, incentivando agentes 

e fazedores de cultura a adquirirem 
habilidades que contribuam para a 
realização de projetos inovadores e 
de impacto social no município.

Para garantir um bom aprovei-
tamento da oficina, a organização 
solicita que os participantes levem 
material para anotações, de forma 
que possam registrar as orientações 
práticas e o conteúdo técnico abor-
dado ao longo do encontro. Essa 
ação da SEMCULT reflete o empenho 
da Prefeitura de Brasília de Minas em 
investir no desenvolvimento cultural, 
valorizando os agentes locais e incen-
tivando o crescimento de iniciativas 
culturais na região.

Com esta iniciativa, a SEMCULT 
reafirma seu compromisso em forta-
lecer a cultura municipal, capacitan-
do profissionais para que se tornem 
agentes ativos na construção de um 
cenário cultural dinâmico e inclusi-
vo.

Minas Gerais é conhecida por 
sua agricultura diversificada, com 
destaque na produção de café, lei-
te e, mais recentemente, produtos 
como azeite, vinhos e cacau. Na re-
gião Norte do estado, o cultivo de 
cacau vem se consolidando como 
uma nova e promissora fronteira 
agrícola. De acordo com o pes-
quisador Victor Martins Maia, da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), que estuda a 
viabilidade dessa cultura na área 
há cerca de 10 anos, o semiárido 
mineiro surpreendeu por suas 
condições favoráveis ao desenvolvi-
mento do cacau, superando até as 
expectativas iniciais.

A produção consorciada de 
cacau com banana na região tem 
apresentado uma produtividade 
até dez vezes superior à obtida no 
Sul da Bahia, tradicionalmente a 
maior produtora de cacau do país. 
No Norte de Minas, apesar das con-
dições secas que exigem irrigação, 
a menor ocorrência de problemas 
sanitários, aliada às técnicas de fru-
ticultura já amplamente utilizadas, 
contribui para a saúde e qualida-
de das amêndoas de cacau. Essa 
combinação de fatores naturais e 
tecnológicos favorece um cacau de 
alta qualidade, especialmente no 
que se refere aos processos de fer-
mentação e secagem, fundamentais 

para um produto diferenciado.
A adaptabilidade do cacau ao 

semiárido mineiro marca uma fase 
inovadora para a agricultura local e 
aponta para o potencial de cresci-
mento da cacauicultura como uma 
alternativa sustentável e lucrativa. 
Além de valorizar o cultivo do ca-
cau em uma área pouco explorada 
anteriormente, essa iniciativa forta-
lece a economia local, promoven-
do a diversificação agrícola e incen-
tivando práticas que preservem o 
ecossistema do semiárido.

(Com informações, *Notícias 
Agrícolas)
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Penúltimo capítulo – informa-
ções não divulgadas

Em coletiva de imprensa no SBT sobre o ‘Teleton 2024’, a filha de Silvio Santos re-
velou que não haverá uma grande homenagem ao pai na primeira edição do programa 
após sua morte

Filha de Silvio Santos entrega razão do pai ficar sem homenagem oficial pós-morte no 
‘Teleton 2024’: ‘O que a gente quer é...’

Filha de Silvio Santos, Daniela Beyruti recusa ‘explorar a imagem’ do pai após a mor-
te: ‘Vamos tirar essa expectativa das pessoas, até porque ele já foi homenageado já nesses 
dias’

Filha de Silvio Santos, Daniela Beyruti acrescentou que homenagens ao pai poderão 
ser feitas por quem passar pelo ‘Teleton’

Silvio Santos foi o apresentador principal do ‘Teleton’ de 1998 até 2018 - entre 2019 
e 2023, dono do SBT não participou do programa

Filha de Silvio Santos afastou que Xuxa vai comandar no ‘Teleton’ homenagem ao 
pai, fundador do SBT

Silvio Santos (1930-2024) não terá uma homenagem oficial no “Teleton” que o SBT 
exibe em parceria com a AACD (Associação de Assistência à Criança Deficiente) nos 
próximos dias 8 e 9. Atualmente na Globo, Maisa Silva e Eliana (madrinha substituta 
de Hebe Camargo, 1929-2012) estarão no evento, que contará com Xuxa Meneghel em 
importante função.

Foi o apresentador o responsável por trazer para o Brasil a ação beneficente criada 
em 1949 nos EUA. Em coletiva de imprensa, Daniela Beyruti, filha número três de Silvio, 
explicou como serão as homenagens ao pai menos de três meses após sua morte, ocor-
rida em 17 de agosto.

Assim como ocorreu no sepultamento sem velório a intenção é não explorar a ima-
gem do apresentador, que apresentou o “Teleton” pela última vez em 2018. “A gente não 
vai fazer com ele algo que ele não queria que fizesse para os outros”, resumiu a presiden-
te do SBT. “Vamos tirar essa expectativa das pessoas, até porque ele já foi homenageado 
já nesses dias”, prosseguiu citando quando o canal ficou mais de 36 horas exibindo uma 
programação especial.

Filha de Silvio Santos descarta homenagem ao pai comandada por Xuxa
Quem passar pelo palco estará liberado para homenagear Silvio. “Quem quiser ho-

menagear, vai homenagear. Vai ter os vídeos dele, porque não tem como não ter”, com-
pletou Daniela, descartando que Xuxa será responsável por um tributo ao fundador do 
SBT.

“Estão colocando uma carga em cima da Xuxa, pelo o que eu li, absurda. ‘A Xuxa vai 
ser responsável por homenagear o Silvio’, não. Acho que é bem menos do que isso. O 
que a gente quer é manter o Teleton vivo, cheio de vida, cheio de vida, cheio de alegria, 
como ele fez nesses 26 anos”, justificou citando a rainha dos baixinhos, com quem Silvio 
chegou a ter desavença.

‘Teleton’ terá Tati Machado e Fátima Bernardes
Pela primeira vez, Renato Aragão, Tati Machado e Fátima Bernardes estarão no palco 

do SBT, que receberá ainda Ronnie Von e Tom Cavalcante. Daniel (padrinho do evento), 
Maira & Maraisa, Joelma e João Gomes (recém-casado em cerimônia de luxo) foram 
confirmados na parte musical.

Violeta não gosta dos comentá-
rios de Madalena. Osmar orienta Jay-
me a agir com naturalidade diante 
de sua sobrinha. Tati pede para Jão 
conversar com a irmã. Nando tenta 
convencer Edson a perdoar Rosana. 
Tati desmaia ao ver Jin na lanchone-
te de Neuza. Joyce vê Roxelle com 
Sebastian. Silvia convida Gigi para 

viajar com ela. Cida pede que Cacá não se aproxime mais de Jão. Roxelle 
chantageia Chico e procura Madalena. Cacá chega à casa de Jão e encontra 
sua rival.

RESUMO DE Novelas
Mércia revela a Mavi que se cha-

ma Sônia, mas não conta ao filho o 
motivo. Viola escuta uma conversa 
entrecortada de Mavi, mencionan-
do a operação Portugal e Santiago. 
Moema desiste de procurar Nahum 
ao ver Mércia deixando a casa do 
pai de Mavi. Bruna termina com 

Iarlei. Dhu sai de casa, fugindo da confusão familiar. Rudá estranha ao ver 
Nahum na casa de Moema. Rudá e Viola paralisam ao escutar Iberê falar com 
Santiago sobre a operação em Portugal. Cristiano promete a Michele que eles 
conseguirão superar suas dificuldades. Luma pede para falar com a madre su-
periora do Convento das Carmelitas, com a desculpa de querer se tornar uma 
freira.

Filha de Silvio Santos 
entrega razão do pai ficar 
sem homenagem oficial 
pós-morte no 'Teleton 2024': 
'O que a gente quer é...'

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Inscrições abertas para o Seminário de 
Avaliação dos Jogos Escolares de Minas 
Gerais 2024

Finalista da Libertadores e da Copa do Brasil, 
Atlético-MG garante quase R$ 150 milhões 
em prêmios

Cruzeiro quer contratar camisa 9 de peso e 
Alexandre Mattos quer contratar Rodrigo Muniz

Juninho responde sobre mentalidade do América 
na reta final da Série B: ‘Sem sobrecarga’

A Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social de Minas Ge-
rais (Sedese-MG), em parceria com 
a Secretaria de Estado de Educação 
(SEE) e a Federação de Esportes Es-
tudantis de Minas Gerais (FEEMG), 
anuncia a abertura das inscrições 
para o Seminário de Avaliação dos 
Jogos Escolares de Minas Gerais 
( JEMG) 2024. O evento, marcado 
para o dia 4/12, às 8h, será reali-
zado no auditório da PUC Minas, 
campus Coração Eucarístico, em 
Belo Horizonte.

O seminário tem como objetivo 
apresentar os resultados e impac-
tos da edição de 2024 dos JEMG, 
além de promover uma discussão 
ampla sobre novas propostas e 

melhorias para a edição de 2025. 
Representantes de diversos muni-
cípios e profissionais envolvidos na 
organização dos jogos terão a opor-
tunidade de trocar experiências e 
contribuir com sugestões para apri-
morar a competição.

As inscrições para o seminário 
estão abertas até o dia 2 de dezem-
bro e podem ser realizadas através 
da plataforma Sympla, acessando o 
link para inscrições.

Programação do evento:
8h - Credenciamento e café de 

boas-vindas;
9h - Abertura e falas institucio-

nais;
9h15 - Revisão dos números do 

JEMG 2024;
10h - Apresentação de novas 

propostas para 2025;
12h - Intervalo;
13h30 - Participação dos muni-

cípios;
16h - Café de encerramento;
O seminário é uma oportunida-

de para refletir sobre a execução 
dos JEMG e colaborar para a cons-
trução de uma edição ainda mais 
inclusiva e organizada para 2025. A 
Sedese e a Secretaria de Educação 
reforçam seu compromisso com o 
desenvolvimento social e esportivo 
dos estudantes mineiros, visando 
fortalecer o impacto dos Jogos Es-
colares em todo o estado de Minas 
Gerais. (SEDESE)

Finalista da Libertadores, após 
eliminar o River Plate na Argenti-
na, o Atlético-MG já tem garantidos 
R$ 146 milhões em premiações em 
2024. O valor, claro, poderá ser 
ainda maior, caso o Galo conquiste 
o título do torneio continental e 
também da Copa do Brasil, onde 
enfrentará o Flamengo na decisão.

Com a vaga na final na Conme-
bol Libertadores, o Atlético-MG 
garantiu ao menos o prêmio desti-
nado ao vice-campeão. Serão, por-
tanto, pelo menos mais 7 milhões 
de dólares (R$ 39,6 milhões) na 
conta alvinegra, que somam-se aos 
R$ 56,5 milhões já garantidos em 
fases anteriores, totalizando R$ 96 
milhões.

Se o Galo for campeão dian-
te de Botafogo ou Peñarol, que 
disputam a outra semifinal nesta 
quarta-feira, a premiação será de 

23 milhões de dólares (R$ 130 mi-
lhões). Desta forma, o clube pode 
encerrar a participação no torneio 
com R$ 186,5 milhões em bonifica-
ções esportivas.

Na Copa do Brasil, o Atlético-
-MG colocou R$ 19,3 milhões nos 
cofres por participar da terceira 
fase, das oitavas, das quartas e da 
semifinal. Presente na decisão, tem 
ao menos mais R$ 31,5 milhões 
garantidos, se for vice. Em caso de 
título, embolsará R$ 73,5 milhões.

Ou seja: mesmo que seja vice 
nas duas competições, o ganhará 
R$ 146,9 milhões em prêmios. Se 
for campeões de ambas, alcançará 
cerca de R$ 280 milhões.

Premiação Libertadores

Fase de grupos: US$ 3 milhões 
(R$ 16,98 milhões) + US$ 330 mil 

(R$ 1,98 milhão) por vitória
Oitavas de final: US$ 1,25 mi-

lhão (R$ 7,075 milhões)
Quartas de final: US$ 1,7 mi-

lhão (R$ 9,622 milhões)
Semifinal: US$ 2,3 milhões (R$ 

13 milhões)
Vice-campeão: US$ 7 milhões 

(R$ 39,6 milhões)
Campeão: US$ 23 milhões (R$ 

130 milhões)

Premiação Copa do Brasil
Terceira fase: R$ 2,205 milhões 

(onde o Galo iniciou a disputa)
Oitavas de final: R$ 3,465 mi-

lhões
Quartas de final: R$ 4,515 mi-

lhões
Semifinais: R$ 9,45 milhões
Vice-campeão: R$ 31,5 milhões
Campeão: R$ 73,5 milhões
(Ge)

O Cruzeiro está focado nas deci-
sões tanto na Copa Sul- Americana, 
como nas rodadas finais do Brasilei-
rão onde o time de Fernando Diniz 
ainda busca uma vaga direta na pró-
xima Copa Libertadores.

Paralelo a isso, a Raposa já pensa 
no time que irá montar para a tem-
porada 2025. Alexandre Mattos já 
afirmou nos bastidores que irá fazer 

uma mini reformulação no plantel 
onde haverá mais chegadas do que 
saídas.

Para 2025, o Cruzeiro tem pon-
tos de atenção principais são eles: a 
lateral direita, a posição de volante e 
o ataque. A zaga e o setor criativo, do 
qual Matheus Pereira faz parte, tam-
bém são objetos de análise para uma 
possível investida para qualificação 

do elenco ou aumento de opções.

Cruzeiro fará grandes contrata-
ções para o ataque

Porém, o ataque é o setor que 
a Raposa mais irá se reforçar para 
2025. Dinnemo está fora por lesão, 
Gabriel Veron, que está emprestado 
ao Cruzeiro junto ao Porto não tem 
permanência certa, Kaio Jorge ainda 

não engrenou assim como Lautaro 
Díaz. Por isso, Alexandre Mattos está 
no mercado.

E um dos alvos do Cruzeiro para 
próxima janela de janeiro é Rodrigo 
Muniz. O atacante, que já foi alvo 
de grandes Clubes do país está em 
alta no Fullham, da Inglaterra . O 
centroavante está avaliado em R$ 
120 milhões de acordo com o por-

tal Transfermarket, mas Mattos já 
estaria traçando uma estratégia para 
ter o brasileiro, embora saiba que a 
negociação não será fácil .

Rodrigo Muniz já elogiou o Cru-
zeiro

Rodrigo Muniz, no final do mês 
de maio elogiou bastante o Cruzeiro 
e afirmou que sua família era cruzei-
rense e quando ele era novo gostava 

de assistir o atacante Wellington Pau-
lista, que fez sucesso na Raposa

“Eu me lembro que na época eu 
gostava dos atacantes e ele era um 
que fazia muitos gols. Acho que na 
época ele estava no Cruzeiro, um ab-
surdo. Minha família é cruzeirense e 
assistia muitos jogos do clube. Lem-
bro que eu ficava: ‘Wellington Paulis-
ta, que cara top”, disse. (BolaVip)

O capitão Juninho desabafou so-
bre a situação dramática que o Amé-
rica vive na Série B do Campeonato 
Brasileiro. Mesmo com a vitória sobre 
o Sport por 2 a 1, nessa segunda-feira 
(28/10), as chances do Coelho subir 
à Série A são de 2%. O jogador pre-
gou foca na reta final da competição. 
Manter o psicológico motivado não 
é uma tarefa fácil nas circunstâncias 
em que o time está na Série B. Com 
as chances de acesso quase zeradas, 
além de ter que vencer as quatro 
partidas restantes, o Coelho ainda 

depende de outros resultados para 
subir. Juninho falou da mentalidade 
para a sequência.

“O Salum teve uma conversa com 
a gente e ele foi muito feliz na fala 
dele. Porque estávamos muito cabis-
baixos, por tudo o que a gente criou, 
a expectativa, que é normal se tratan-
do de América e de tudo que temos 
construído. E ele falou que o nosso 
campeonato era pra esquecer tudo. 
A gente fica remoendo empate, mas 
acabou, não volta mais”, falou.

O alviverde está em sétimo, com 

52 pontos – a cinco pontos do G4. 
Contudo, o Novorizontino, quarto 
colocado, com 57, enfrenta o lan-
terna Guarani, às 21h30 nesta terça 
(29). Ou seja, o América pode termi-
nar a rodada ainda mais distante da 
zona de classificação. “Faltam quatro 
jogos e a gente ainda pode mudar o 
cenário. Tirar um pouco desse foco 
de o que falta. O que falta é ganhar 
do Amazonas (próximo jogo). Não 
vamos colocar uma sobrecarga. A 
gente sabe o que erramos ao longo 
do campeonato, mas é assunto para 

Evento discutirá resultados e propostas de melhorias para a edição de 2025

Clube passou pelo River Plate no torneio continental; se for campeão das duas copas, fechará o 
ano com quase R$ 300 milhões em bonificações esportivas

Atacante é um dos alvos do Cruzeiro para o ataque para janeiro de 2025

Capitão Juninho desabafou sobre a situação dramática que o América vive na Série B do 
Campeonato Brasileiro

depois. A gente ainda tem chance e 
vamos lutar”, finalizou. O América 
volta a campo para enfrentar o Ama-
zonas, na terça-feira (5/11), às 19h, 
na Arena da Amazônia, pela 35ª ro-
dada da Série B. (No Ataque)

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG

Proc. 63/24 - Concorrência 7/24 -
Construção de Ponte Molhada em 
Curralinho - Credenciamento: 
12/12/24,09h.licitacaoolhosdagua
@hotmail.com,www.olhosdagua.
mg.gov.br. 
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HOJE VOU ABRIR essa página dando destaque a minha 
querida filha, Samantha Paulino que esteve aniversariando 
onde e foi festejadíssima pela família e amigos. Vivas para 
ela e que Deus continue abençoando-a sempre. 

SAMANTHA RECEBENDO o carinho com muita alegria do 
sobrinho Theo, do seu irmão Handrey e de Brennda Texei-
ra. 

SAMANTHA ESTAVA expandindo alegria ao lado das suas 
amigas de longa data, Maria Tereza Rodrigues e Lavinia 
Souza. 

RECEBENDO O CARINHO dos seus colegas de trabalho 
da empresa Smart Empreendimentos onde Samantha está 
adorando fazer estágio. Na foto Luiz Quaresma, Carol Oli-
veira e Ana Julia Almeida. 

Colegas de faculdade do curso de Arquitetura  e Urbanis-
mo, as lindas e charmosas Samantha Paulino, Victoria Ca-
roba, Vitoria Fonseca receberam o diploma pela Unifipmoc 
e Loren Freitas. 

SAMANTHA PAULINO com Karina Morais. 

SAMANTHA recebendo o carinho de Daniel Araujo.

COM A MAMÃE Claudia Paulino, sua irmã Sterphanie, seu 
cunhado Lucas Lage e a princesa Maria Alice. 

COM Caio Catrinck. 

TONY SANTOS TAMBÉM recebeu o carinho pela 
passagem do seu aniversário, da orgulhosa filha Christiane.

O BRASIL É UM PAÍS LINDO, mas estamos vendo 
a inflação aumentando cada vez mais, os combustíveis e cesta 
básica subindo como foguete, a violência cada dia pior, coisas ab-
surdas acontecendo e nada sendo feito para combater isso. Nas 
próximas eleições para presidente, governadores, deputados e 
senadores, pensem bem em quem votar.

O PREFEITO ELEITO GUILHERME GUIMA-
RÃES, já articulando junto ao Secretário Estadual de Saúde, 
Fabio Baccheretti, uma das suas promessas da Campanha, vi-
sando a construção do Hospital Municipal totalmente SUS. Re-
almente, esta é uma das principais metas que nossa cidade está 
necessitada.

A REAÇÃO DOS MINISTROS do STF à aprovação 
de duas Propostas de Emenda Constitucional na Comissão de 
Constituição de Justiça da Câmara dos Deputados só evidencia 
ainda mais a necessidade de medidas de contenção da Corte.

GOVERNO REUNIU LÍDERES do Senado e acerta 
regulamentação da tributária. O ministro da Secretaria de Rela-
ções Institucionais, Alexandre Padilha, disse que a regulamen-
tação da reforma tributária deve ser analisada pelo plenário do 
Senado no começo de dezembro.

VAP E VIP


